

Escala Crítica/Columna diaria

- *Ignacio Yris y Erick Flores, entre doctor Simi y las iglesias
- *Dos polémicas agrupaciones buscan hacer sombra a Morena
- *Llegó la hora de reordenar el transporte público en Tabasco

Víctor M. Sámano Labastida

EXISTE duda razonable sobre si las dos agrupaciones Frente Humanista (FH) y Encuentro Social (ES) cumplieron con los requisitos para obtener el registro como nuevos partidos políticos. Las autoridades electorales reportan que esas dos organizaciones superaron el mínimo de 200 asambleas distritales requeridas: 244 Encuentro Social y 211 el Frente Humanista. El Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) optó por las asambleas estatales y en los registros oficiales aparece con 30, diez más de las exigidas como requisito.

En el sexto y último informe del Instituto Federal Electoral –antes de que fuera reemplazado por el INE-, Encuentro Social aparece con 90 mil 304 afiliados y el Frente Humanista con sólo 77 mil 489. Son los ciudadanos que presuntamente acudieron a las asambleas distritales. Rebasaron el mínimo para esa etapa pero aún lejos de la exigencia legal de afiliados, unos 220 mil.

Morena obtuvo del IFE-INE una certificación de 131 mil 205 afiliados. Sus dirigentes sostienen que entregaron una lista de 600 mil al cierre del plazo legal.

DOS INCÓGNITAS

UN INTERESANTE reporte de José D. Estrada (Reforma, 15/VI/2014), nos permite acercarnos un poco más a dos de las agrupaciones que están en la antesala de ser partidos además de Morena. De esta última organización ya nos hemos ocupado, es la que además ha tenido mayor cobertura de medios. El plazo para conocer la resolución del INE sobre nuevos partidos vence en julio.

Cuenta Estrada que las oficinas del Frente Humanista se ubican en la sede de la Caja de Ahorro y Crédito Popular de la Cooperativa En Manos del Pueblo, en la Ciudad de México. Esta Caja pertenece a la Coalición Organizaciones Democráticas Urbanas y Campesinas (CODUC), fundada en 1991.

Su dirigente Ignacio Irys Salomón, inició en la política como integrante de la Confederación Nacional Campesina (CNC) del PRI; la CODUC buscó incorporarse al PRD, posteriormente

Escrito por Editor

Martes, 17 de Junio de 2014 00:49 -

registrar al Partido Campesino y Popular, formó parte del Partido Alternativa Socialdemócrata y Campesina. En la campaña del 2006 apoyó la candidatura presidencial de Víctor González Torres (Doctor Simi), lo que ocasionó una ruptura con Patricia Mercado.

Recuerda el periodista de Reforma que “después de romper con Mercado y de fracasar en su intento de apoyar al Doctor Simi (los seguidores de Yris), dieron su respaldo al candidato priista Roberto Madrazo por el proyecto que tenía para el campo”. Yris Salomón fue expulsado del PASC, organización que también perdió su registro.

Formalmente el dirigente del Frente Humanista es Javier Eduardo López Macías, ex militante PAN fue integrante del comité de campaña de Josefina Vázquez Mota y antes –con Vicente Fox- director operativo de Fondo Nacional de Empresas en Solidaridad. Otro de sus promotores es René Bolio Hallorán, quien junto a López Macías intentó el partido Movimiento de Participación Solidaria en 2007 “bajo el patrocinio económico del empresario Lorenzo Servitje, fundador del Grupo Bimbo, además de la participación de militantes de El Yunque” (Proceso 1607).

Se afirma que a esta agrupación irían a dar algunos de los seguidores de Manuel Espino, quien fracasó en crear otro partido.

ENCUENTRO MILAGROSO

LA OTRA organización que podría convertirse en partido político es Encuentro Social. Como partido político estatal contendió en las elecciones de Baja California en el 2006. Intentó establecer otros 10 partidos estatales. Ahora buscan convencer al INE de que pueden ser un instituto partidista de cobertura nacional.

Fundado por Hugo Erick Flores Cervantes, la agrupación estuvo vinculada a la Unión Nacional Sinarquista, así como a grupos evangélicos.

Es también un personaje polémico. Flores Cervantes fue inhabilitado para ocupar cargos públicos hasta el año 2020 por su desempeño irregular como oficial mayor en la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat). Este personaje minimiza aquel dictamen y niega que eso le impida formar un partido.

Aunque se le señala haber sido pastor de una iglesia de corte bautista conocida como “La Iglesia de Dios”, admite ser cristiano pero rechaza tener cargos directivos en esa agrupación. Esta secta pertenece a la corriente denominada “teología de la prosperidad”, en la cual participan muchos políticos (incluidos priístas), cuya más reciente manifestación la vimos en Tabasco con la presentación del personaje televisivo Cash Luna, de origen guatemalteco.

Serían Frente Humanista y Encuentro Social las que le disputarían a Morena el derecho a encabezar un nuevo partido.

Por cierto que entre las organizaciones que buscaron integrarse al reparto de prerrogativas se cuentan Fortaleza Ciudadana, Organización Liberal y Participación Socialdemócrata que aparecen en los reportes del IFE-INE con cero afiliados registrados.

De obtener el aval del INE, cada uno de los nuevos partidos recibiría 115 millones de pesos para sus actividades iniciales. En las elecciones del 2015 tendrían que obtener el tres por ciento de la votación total, como mínimo.

REORGANIZAR EL TRANSPORTE

TABASCO es uno de los estados con el más alto porcentaje de circulación de automóviles particulares. Aparece como el estado de mayor compra de vehículos nuevos en el sureste. Muy por arriba de Chiapas que tiene más del doble de habitantes.

Una de las explicaciones de la excesiva circulación de vehículos particulares consiste en el deficitario servicio de transporte público. Varios han sido los intentos por reorganizar y mejorar el traslado de personas en la capital tabasqueña y su zona metropolitana, en donde se concentra a casi la tercera parte de la población.

En 1983, hace más de 30 años, el gobierno del estado integró una empresa paraestatal denominada Saeta. En 1992 esa empresa fue desmantelada y hasta el año 2008 nuevamente otro gobierno, esta vez el de Andrés Granier, intentó una nueva organización del transporte público y se establecieron dos empresas para el sistema denominado Transbús, actualmente en crisis.

El titular de la SCT, José Antonio de la Vega calcula que en seis años se le entregaron al sistema del transbús unos 500 millones de pesos. Las autoridades exploran una de las propuestas de los transportistas para que el servicio sea operado por pequeñas cooperativas.

Más allá del conflicto que tengan los socios y los intereses de las propias autoridades, el gobierno está obligado a reorganizar el transporte público.

Un mal transporte tiene altos costos económicos y se traduce en malestar social. (vmsamano@yahoo.com.mx)